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２０２０年 おめでとうございます！ 

校長 塩井 満枝 

 
新しい年を迎え，皆様方におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。昨年は，

地域の皆様，保護者の皆様，教育関係者の皆様方には本校の教育活動にご理解とご協力を賜り，
誠にありがとうございました。数々の学校行事や取組を通して，子どもたちの成長ぶりを見るこ
とができ，職員一同、喜びをかみしめました。 
 ３学期は大変短い学期ですが，今年度のまとめをしっかり行い，次年度につなげる大切な学期
です。学校スローガン「明日を夢見て学ぶ学校 直小学校」を目指して，全教職員の力を合わせ
て歩んでまいります。どうぞ，本年も引き続き，皆様方のご理解とご協力をお願い申し上げます。 

●長生会の皆さんと餅つき大会＆花もちづくり 

 １２月１８日（水），１・２年生が直公民館で餅つき大会と花もちづくりを体験させていただ
きました。杵で餅をつくのを見たことはあっても，実際に昔ながらの臼 
と杵で餅をつく機会はなかなかありません。直小の子どもたちは，公民 
館での体験活動を通して，地域の方々と触れ合いながら，日本の伝統と 
ふるさとの文化を肌で感じ，温かな思い出を心に刻んでいきます。 
 花もちは，枝と餅が稲のような形になることから豊作を表し，お祝い 
事として正月に飾るそうです。子どもたちは今年の目標を書いた絵馬を 
枝につけ，笑顔いっぱい家に持ち帰りました。 
 学校にもいただいた花もちに，「今年も直っ子がみんな元気ですくす 
く成長しますように」と願いを込め，新年を迎えています。 
 本年も皆様のご健康と益々のご活躍をお祈りいたします。 

 
 
 
 
 

 

 

１年生が楽しみにしていた「保育所お招き会」が行われました。 
お店屋さんやプレゼント，司会や挨拶の言葉など，今までたくさ 
ん準備をしてきました。玄関で迎えたときの月組さんは少し緊張 
した様子でしたが，１年生と遊んでいるうちに，徐々に笑顔が増 
えてきました。月組さんの「楽しかった！」「もっとやりたい！」 
という声が，何より嬉しかった１年生７人でした。 

 

１２月最初のイベントは落語会でした。立川吉幸さん・立川志ららさん・立川小談志さんが直
小なかよしルームで落語を披露してくださいました。地域の方々も約１０名ご参加いただきま
した。初めて生で落語を聞く子がほとんどです。始まってから約１時間，笑いが止まりません 

でした。落語の説明なども 

面白おかしくしてくださり， 

いろいろな勉強にもなった 

楽しい時間となりました。 

やはり実際に目の前で演じ 

ている様子を見るのは，テ 

レビなどで見るのとは全然 

違います。たくさんの笑い 

に包まれた時間を過ごすこ 

とができました。 

児童の感想 

・今日初めて落語を見て，とても楽しいという感情でいっぱいになりました。落語は悲しい思いや苦しい

思いをしている人を元気や楽しいという感情に変えてくれます。私はこんな楽しいものが歴史の中であ

ふれていたと思うと，とてもすごいなぁと思いました。私は落語をしてくれた３人に感謝し，そしてこれ

からも落語を続けていってほしいなと思いました。 

 

 

５日（木）に人権集会を行いました。スプールさんにご来校いただき，みなさんから「ハナミ
ズキのみち」と「ええところ」の絵本を読み聞かせしてもらったり，「カムバックサーモン」「に
いちゃんの紙飛行機」の歌を歌ってもらったりし 

ました。最後に全員で「ともだちはいいもんだ」 

を歌い，「みんなは一人のために 一人はみんな 

のために」の歌詞のように，友達のよさについて 

考えるよい機会となりました。 

スプールさんへのお手紙より 

・スプールさんの「にいちゃんの紙ひこうき」が一番 

気に入ったので，つい歌っていました。この歌が好き 

だと思いました。 

・人けんしゅう会で，「にいちゃんの紙ひこうき」の 

歌もギターもきれいな音でよかったです。これからも 

友だちを大切にしたいと思いました。 

 
 

朝読書の時間に，図書委員会が読み聞かせをし 
てくれました。しっかり練習して上手に読み聞か 
せをしていました。聞く方も前のめりで聞いてい 
ました。図書委員に限らず，全校のみんなも読み 
聞かせをする機会があるとよい勉強になりますね。 

学校評価最終アンケート［速報値］では，児童 

の約 95％が『読書は楽しい』と回答しています。 
一方で，保護者アンケートでは『家族で読書をす 
る時間がありますか』に対し，肯定的な回答の割 

合は約 49％でした。読書も確かな学力を育てる 
大切な活動です。ご家庭で一緒に読書を楽しむ時 
間を作ることができるとよいですね。 
 

 

 

 

新刊も入りました。冬休みはいろんな本に出会えるといいですね！ 
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２度目の学級紹介《３年生》担任：作田律子  

名前 好きな教科 勉強でがんばりたいこと 

上田 朱夏(うえだ しゅか) 社会･理科(社会はいろいろな場所のことが学べるから) テストのちょっとしたミスをなくしたい 

内村 萌葉(うちむらほのは) 音楽･理科(音楽は歌ったりリコーダーをしたりするのがすきだから) 漢字を覚えたい 

大野 長晟(おおの ちょうせい) 図工(作るのがすきだから) 絵が少しにがてだからがんばりたい 

澤村  駿(さわむら しゅん) 総合･図工･体育･書写(総合は新聞などをつくるのが楽しいから) テストで100点をとること 

下  真生(しも まお) 体育･図工(体育はからだを動かすのが面白いから) 国語の物語をつくること・テストで100点をとること 

白潟 莉瑚(しらかた りこ) 総合･理科･体育･図工･書写等(楽しいから) 漢字を覚えることをがんばりたい 

新 由貴菜(しん ゆきな) 体育(走ったりおにごっこしたりできるから) にがてな算数をがんばりたい 

中堂   結(なかんど ゆい) 書写(きれいに書けるのがうれしいから) 自分の意見やわけをきちんということ 

松田 桃珂(まつだ ももか) 図工･理科･音楽(図工は作るのががすきだから) 計算をがんばりたい 

本谷内  悠(もとやち はるか) 理科(実験がすきだから) テストで１００点をとりたい 

Topics [11/28(木 ) 生き物観察会発表会 ] 

 珠洲市の３年生全員がラポルトすずに集まり，生き物観察会の 
発表会が開催されました。直小の３年生は観察会で学んだことを 
プレゼン形式で発表しました。６月と９月に野々江の田んぼを調 
査し，棲んでいる生き物の種類や時期による違い等，学習したこ 
とを堂々と発表することができました。学習発表会での経験を生 
かしたすてきな発表になりました。その後，他校の発表も聞いて 
自分たちの取組と比較し学びを深めることができました。 
 

２度目の学級紹介《４年生》担任：西本  健  

名前 好きな教科 勉強でがんばりたいこと 

江場田 萌未(えばた めぐみ) 体育･委ク(体育はとうりつ回転ができるようになったから) 漢字を覚えたい 

瀬法司 永和(せほうじ ながと) 図工(高校に行った時絵を描く科に入りたいから) 強い体を作るために体育をがんばりたい 

瀬法司 大和(せほうじ やまと) 体育(動くのがすきだし楽しいから) 国語や算数のテストをがんばりたい 

坂東  完 (ばんどう たもつ) 理科(予想が当たるとうれしいから) 将来役に立つように勉強をがんばりたい 

松原 了樹 (まつばら りょうじゅ) 算数(お父さんがとくいで他の教科より得意だから) 体育でいろいろなスポーツをみんなとなかよくしたい 

宮元 海生 (みやもと かい) 体育(たくさん動くから) 体育で学んだことをしょうらい生かすためにたくさん学びたい 

森田 朝日 (もりた あさひ) 理科(実験をするのが楽しいから) 自分の考えを積極的に発言すること 

焼塩 元太 (やきしお げんた) 理科(実験をしていて楽しいから) 漢字をしっかり覚える 

吉田 絆生 (よしだ きずな) 体育(運動がすきだから) たくさん体育で体を動かしたい 

Topics [11/27(水 ) 正院小との交流会 ] 

 直小学校で，正院小の４年生 10人との交流会を行 
いました。３限目はグループに分かれ国語で学習し 
たことを発表し合いました。４限目は体育館で，直 
小は歌を，正院小はダンスを見せ合いました。最初 
はお互いに緊張していましたが，すぐに打ち解け， 
有意義で楽しい時間となりました。ぜひ，また交流 
したいと思います。 
児童の感想 
・今日の交流会で正院小の人と直小の人では，発表の仕方や聞き方にいろいろなちがいがあるこ
とに気づきました。でも，みんな楽しく発表していたのでよかったです。今度は正院小にも行っ
てみたいです。これからも，いろいろな人と交流や勉強をしたいと思いました。そのためにも直
小でも仲良くしていきたいです。 

 
読み聞かせボランティア「かたつむり」さん５名が来校され， 

学校図書室で子どもたちに絵本を読んで 
下さいました。クリスマスの本の読み聞 
かせを聞いたり，出し物を見たりして， 
楽しいひと時を過ごしました。帰りには， 
クリスマスプレゼントをいただきました。 
本当にありがとうございました。 

 
 12月から，ICT支援員(向井千和さん)が 
定期的に来校されることになり，20日は 
3･4･6年生を対象に，来年度から実施され 
るﾌﾟﾛｸﾞﾗﾐﾝｸﾞ教育の授業を行いました。 

※他学年も３学期に取り組む予定です。 

珠洲市俳句大会入賞者 
小学校高学年３位 清間昊太朗（６年） 
「月光り湖面にうつる黄金(きん)の道」 

   〃   佳作 中堂  愛（６年） 
 「どんぐりくんボウシはずしてどこへ行く」 

石川県硬筆書写コンクール入賞者 
佳作 高畑綾乃（２年） 

農業体験（野菜の栽培）絵画展入賞者 
佳作賞 本谷内悠（３年） 
努力賞 中堂 結（３年） 
   江場田萌未･焼塩元太･吉田絆生（４年） 

珠洲市読書感想画コンクール入賞者 
学年 名  前 作 品 名 
１年 山根 奏仁 県特選 アパートにあわててはいるライオン 

２年 中村 友就 入選  きつねとかめのお話 

２年 八百市兼生 入選  山で考える 

３年 松田 桃珂 入選  ｢うちゅうでいちばん｣を読んで 

４年 松原 了樹 入選  火山からにげろ－ 

４年 吉田 絆生 入選  ここはどこ 

５年 八百市瑛心 入選  ｢ふしぎ列車はとまらない｣を読んで 

６年 坂東 杏咲 入選  ｢なめとこ山のくま｣を読んで 

珠洲市子ども習字展入賞者 
入選 濱野 竜佑（１年）・杉野萌々華（２年） 

大野 長晟・澤村 駿（３年）・焼塩 元太（４年） 
坂尻 真輔・澤村 碧（５年） 
石田 麗奈・下 蓮生（６年） 

珠洲市子ども美術展入賞者 
入選 瀬法司雫千（１年）・高畑 綾乃（２年） 
   上田 朱夏・本谷内 悠（３年） 

江場田萌未・森田 朝日（４年） 
石田 心亜・桶田 一成（５年） 
清間昊太朗・尾山 芽生・瀬法司海風（６年） 

 
 

 
 
 
 
 

日 曜 学 校 行 事 等

1 水
元日
学校閉庁日（～1/3）

2 木

3 金

4 土

5 日

6 月
仕事始め

安全点検

7 火
9:00～職員会議

8 水

１限始業式（校歌・校長）
２～４限書き初め大会

５限まで
16:00～書き初め展（～1/17）

9 木
かたつむりさん来校

６限委員会

10 金
３限 ５･６年トキ検定

ＩＣＴ支援員来校

11 土

12 日

13 月
成人の日

14 火

15:50～校内研
６限 ５・６年租税教室(輪島税務署、６年教室)

ＰＴＡ三役会（予定）

15 水

全校朝会（表彰）

６限クラブ
定時退校日

16 木
６限外国語

17 金

18 土

19 日

20 月
15:50～校内研

21 火
おはぎ給食
15:50～職員会議

22 水

児童集会（予備）
授業参観
　13:30～14:15中学校説明会（6年）

　14:20～15:30校内百人一首大会
　15:50～PTA専門委

23 木
かたつむりさん来校

６限外国語

24 金

集金振替日

13:30～14:45 １年百歳体操(公民館)
飯高夢かなプロジェクト
６年理科(13:30～15:00)

25 土

26 日
市民百人一首かるた大会

（飯田公民館、8:45）

27 月
15:50～校内研

28 火
16:00～新入生入学説明会

29 水
児童集会（予備）

30 木
６限委員会

31 金

１月の行事予定

◇｢ありがとうございました！｣◇ 

・成之坊佳子様には，素敵なリースと，児童への 

励ましの色紙をいただきました。  

･珠洲市花き栽培センター様からは，素敵なお花を 

たくさんいただきました。 

～本当にありがとうございました！～ 

 

 


